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谁是最伟大员풱？
马拉松仍未线쿟！

温网落幕后，男网“三巨头”的
大满贯单打冠军数据被刷新为
“22-21-20”。纳达尔以 22冠领
跑，赢得温网后德约科维奇将落后
差距缩小到一步之遥，因伤缺赛已
整一年的费德勒，尽管他仍手握20
冠，但再有斩获的可能性却是更小
了。在“熬”退了好几代选手后，
“谁是最伟大球员”的马拉松角逐
已进入冲刺阶段，但终点线到底设
在了哪里，却仍有悬念。

本版撰稿 本报记者 章丽倩

往前三四年，张帅输球后的
“习惯性动作”还是默默流泪，不
过如今，她却是大不同了。真诚
夸赞对手的表现，客观评价自己
和搭档的发挥，对接下去的比赛
充满期待，同时也更有干劲——
如今的张帅更多地展现出了成熟
与洒脱的一面。

本届温网，33岁的张帅在女
单、女双和混双三线出战，结果最
好的状态还是出现在了女双赛场
上。她与比利时球员梅尔滕斯联
手，获得女双亚军。这是张帅职
业生涯第三次闯入大满贯女双决
赛，此前她曾与斯托瑟联手，赢得
过2019年澳网和2021年美网的
女双冠军。
“她们确实打得非常好，技术

特点有些时候又刚好压制我们，
这就是为什么看起来我们没有前
面几场发挥好。”“对这样的结果
我能接受，通过比赛看到自己还
可以提高的空间，看到与对手的
差距。”在以0比2输给常年搭档
的捷克组合克雷吉茨科娃/西尼
亚科娃后，张帅输得心服口服，并
表示会在总结经验后，抓紧时间
开始下一站的比赛。

与部分球员会在大满贯赛后
休假的做法不同，张帅表示自己
在温网第二周只有女双的参赛任
务，所以在身体和心理上并不疲
劳，接下去她将抓紧时间与女双
新搭档德国球员西格蒙德去进行
磨合。
“我是一个喜欢给自己设目

标的人，这次没能赢，那我接下去
就要更努力。”“我不需要休假，我
非常期待接下来的比赛，我要继
续为自己的梦想去努力。”本周，
张帅在WTA250匈牙利大奖赛上
迎来与西格蒙德的第一次女双配
合。

在本年度剩下的比赛中，美
网无疑是重中之重。尤其对张帅
来说，她还有着想要卫冕美网女
双冠军的目标。“我需要一个固定
点的搭档，多合作多打几站比
赛。她（西格蒙德）拿了前年的美
网（女双冠军），我拿了去年的美
网（女双冠军），我们都会带着美
好回忆参加美网，希望今年能有
好运。”

张帅夺得女双亚军

无需休假
继续前行

张帅（右）与比利时球员梅
尔滕斯联手获得女双亚军

在实现温网四连冠后，德约科维
奇成为继费德勒之后在这片草地球场
上最有统治力的球员。能否赢球，这
既取决于选手自身，也取决于对手，但
在能否将大满贯男单冠军数再进一步
的问题上，德约科维奇的头等难题却
是他自己。由于不愿接种新冠肺炎疫
苗，他有可能被本年度的最后一项大
满贯赛美网拒之门外。
“我没有接种疫苗，也不打算接

种疫苗，所以我能期待的唯一的好消
息是，他们能取消强制性的接种疫苗
规定。”目前，美国对申请进入其境内
的外国人有强制性的新冠肺炎疫苗
条款，这让坚持不接种疫苗却想参加
美网的德约科维奇感到不满。另外，
尽管有部分人群可以在得到疫苗豁
免后入境美国（如身体有特殊状
况），但这样的情况在德约科维
奇身上几乎没可能发生。“我
觉得想要得到疫苗豁免是不
太可能的。”

如果德约科维奇因未接种
疫苗而错过8月底开幕的美网，那这
就会是他第二次因疫苗问题而错过一
站大满贯赛。

今年1月，在已搭航班飞抵墨尔

本机场的情况下，德约科维奇因既未
接种疫苗也未获疫苗豁免而被临时撤
销签证。在上诉失败后，他缺席了这
届澳网，在一定程度上为纳达尔之后
的夺冠添上了一份助力。

此前，德约科维奇曾向美国方面
提出过疫苗豁免的申请，但未得到支
持。对此，他认为这是一种不公平的
赛场待遇。“如果美国允许未接种疫苗
的（美国）球员参加美网，那么每一个
未接种（且拥有参赛资格）的球员都应
该被允许参赛。”

德约科维奇不确定自己能否出现
在美网赛场上，但他确定得跟家人度
个假，得休息一段时间。“无论我是否
参加巡回赛，我肯定会在接下去的几
周里休息一下。对我来说，过去几个
月是一段付出很大、让人感到疲惫的
时期。我打了很多场比赛，对此我感
到高兴，因为我得到了自己想要的。”

德约科维奇还有另一个非常合理
的度假理由，温网夺冠日那天刚好是
他与妻子伊莲娜的结婚八周年纪念
日。在父母、妻子和女儿都来到现场
见证了自己的温网四连冠同时也是温
网第七冠后，实在没理由不去好好庆
祝和放松一下。

在以伤退方式与温网说再见后，
手握大满贯22冠的纳达尔也进入到
了休假状态。这两天，他被人拍到在
地中海福门特拉岛的附近海域活动，
驾驶摩托艇、下海游泳、晒晒太阳，他
的精神状态看起来还不错。

在接受诊疗后，纳达尔预估自己
得用三四周时间才能恢复到正常训练
状态。“大约需要三到四周时间，类似
的伤差不多都得这么些时间才能恢
复。一周后，我会先从底线开始训
练。当然，这个阶段还不能练发球。
从一定程度来说，这是一件积极的事，
我将从底线训练中开始恢复。”

纳达尔说，自己倒是希望只用一
周时间就能全部恢复，但这根本不实
际。并且，从他过往的亲身经历来看，
带着伤勉力而为很可能适得其反。

这不是纳达尔第一次遇到明显的
腹部肌肉撕裂伤了。2009年美网，他
在晋级过程中伤到了腹部肌肉，最初
只撕裂了6毫米，但由于带着伤继续
坚持比赛，在半决赛输给德尔波特罗
后，他的肌肉撕裂已扩大到26毫米。
随之而来的负面影响是，纳达尔在美
网后歇了近一个月才回到赛场。考虑
到他目前身上多处带伤且有些是伤上
叠伤的情况，花点时间换来更好的恢

复，绝对还是值得的。
今年的美网将于8月29日开幕，

然后持续到9月11日。纳达尔曾在美
网四度夺魁，不过之前两年，他都因伤
缺席了这项大满贯赛。不过，即便德
约科维奇因不愿接种疫苗而错过美
网，纳达尔想在这项硬地大满贯赛中
登顶的难度也不低。此前美国网球协
会已明确，俄罗斯和白俄罗斯球员将
获准以中立选手的身份参加本届美
网。这就意味着，来自俄罗斯的世界
头号男单选手梅德韦德夫有机会去纽
约卫冕，而另外一些俄罗斯和白俄罗
斯的名将同样也有可能去一争长短。

随着温网的落幕，男子职业网坛
似乎迎来了一个重要的时间节点：在
暂停参赛整一年后，费德勒的职业积
分已被全部清空，他从世界排名榜上
彻底消失了。

即便得到过疫情状态下的积分保
护，费德勒还是“花”完了自己积攒下
的积分优势。从16岁进入职业网坛
算起，这是费德勒第一次在世界
排名榜上查无此人。考虑到他再
过20多天便要迎来41岁生日的
事实，不得不承认，在名为“谁是
最伟大球员”的这场三人角逐中，
他已处在了最落后的位置。

再加上费德勒于近日一次采访中
的表述，缠绕在他身上的临近退役的
感觉真的好像又重了。“我是一个热爱
胜利的人，但假如你不再具备竞争力，
那么最好就停下来。”费德勒表示，网
球并不是生活中唯一能让他感到快乐
的事。“我也会为一些小事情而高兴，
比如看到儿子做对了什么，又比如看
到女儿带着好成绩回家。”“网球是我
的一部分，但并非全部。”“我知道自己
的职业生涯不可能永远持续下去，所
以这不是什么大不了的事。”

费德勒上一次参赛还是去年温
网，当时他止步男单1/4决赛。最近两
年，费德勒的膝部已接受过三次手术，
这严重影响了他职业生涯晚期的状
态。

在刚刚落幕的温网上，人们还是
见到了费德勒，这次他是以嘉宾身份
参加了温网中央球场的百年庆典。至
于何时才能见到费德勒正经打球，则
还得再等等。根据计划，他会在9月
的拉沃尔杯（那是由他发起创办的赛
事）上复出，然后再参加于10月在家
乡瑞士巴塞尔举办的一站ATP500室
内公开赛。2006至2019年间，费德勒
曾10次在这项家乡赛事中夺冠。

■费德勒

积分已被清零
退役之日近了

■纳达尔

伤退后海上度假 恢复预计三四周

■德约科维奇

未接种疫苗或无缘美网
德约科维奇实现温网四连冠，

这也是他获得的温网第七冠

德约科维奇
夺冠蛋糕


